



# めざせ太陽の子



e-mail アドレス younan-es@tym.ed.jp

HP アドレス <http://www.younan-e.tym.ed.jp/>

2学期がスタートしました。始業式の日、台風10号の影響で子供たちの登下校時の安全を心配していましたが、みんな仲良く集団登校し、元気な挨拶を交わす姿が見られほっとしました。

登校する子供たちの中に、大きなビニール袋を手に登校してくる4年生がいました。ビニール袋にはたくさんのペットボトルキャップが入っています。4年生は総合的な学習の時間に「すてきな未来へステップアップ!われら陽南かんきょう課」として活動しています。その活動の一つとして、1学期末に学校近くのコンビニエンスストアにお願いして、ペットボトルキャップを集める箱を設置しました。そして、夏休み中も友達と連絡を取り合って定期的に回収に行っていたようなのです。自分たちで考えた活動だからこそ、夏休み中にも継続的にそして責任をもって取り組むことができたのだと思い、4年生の成長を感じることができました。4年生教室前には、これまでに集めたキャップがたくさん並び、子供たちも手ごたえを感じているようです。2学期はさらにステップアップし、一人一人の思いや願いの実現に向け、「陽南かんきょう課」としての活動を広げていく予定で、子供たちのますますの活躍を期待しています。



2学期も教育活動全体を通して、「主体的に学び、自ら考え行動する陽南っ子」の育成を目指して取り組んで参ります。保護者や地域の皆様のより一層のご協力をよろしくお願いたします。

## 県民一斉防災訓練～シェイクアウトとやま～、避難訓練

9月5日(木)

毎年、防災の日にちなんで、地震が発生したときの身を守る3つの動作「まず低く、頭を守り、動かない」を素早く行う訓練を行っていますが、今年1月には能登半島地震、夏休み中には宮崎県沖の地震と、大きな地震が続いていることから、今年度は身を守る動作だけではなく、揺れが収まった後に避難する訓練も行いました。授業中に地震が発生したという想定で、子供たちは、教員の指示のもと、ヘルメットや帽子で頭を守りながら落ち着いてグラウンドに避難することができました。



学校では、地震が発生した場合に、ロッカー等が倒れてこないよう壁に金具で固定しています。ただ、大きな揺れでは、天井からの落下物や窓ガラス等の破損があるかもしれません。また、停電になり放送が使用できないことも予想されます。今後も、さまざまな場合を想定して訓練しておくことが必要だと考えています。

学校では、地震が発生した場合に、ロッカー等が倒れてこないよう壁に金具で固定しています。ただ、大きな揺れでは、天井からの落下物や窓ガラス等の破損があるかもしれません。また、停電になり放送が使用できないことも予想されます。今後も、さまざまな場合を想定して訓練しておくことが必要だと考えています。

## 運動会に向けて

今年の運動会で行う縦割り競技は、「みんなで8の字跳び」です。昨年度の2月の校内縄跳び大会で、数年ぶりに4団対抗で実施し、大変盛り上がったことが思い出されます。今年度の運動会では、赤・青の2団で競います。

裏面もあります



高学年の練習を覗いてみると、かなりのスピードで縄を回し、前の人との間を空けずにどんどん跳んでおり、大変見応えがあります。先週からはカリヨンタイムに、全校練習が始まりました。高学年の優しい声掛けのもと、1年生もタイミングを見計らいながら縄の中に上手に入れるようになってきました。運動会では、1年生は縄をくぐり抜けるだけでも跳んだ回数とするというルールにしています。団長の呼びかけで、昼休みに練習する団もみられ、自主的に練習する姿に頼もしさを感じます。



今年度の準備運動ダンスは、6月の学校保健委員会で踊ったダンス「可愛いくてごめん」です。児童保健体育委員が踊るお手本動画を見ながら、朝の会などを利用して各学級で練習しています。1曲踊ると、かなりの運動量になり、子供たちは汗びっしょりです。まだ恥ずかしさが残る子供もいますが、自己の心身を解き放し、リズムにのって踊る楽しさを味わってほしいと思います。



運動会当日は、敬老テントや校区住民、保護者の皆様の観覧用テントを用意しておりますので、多くの方のご来場をお待ちしています。

### 陽南小・上市中央小・白萩西部小 3校の交流活動について

令和8年度の3校の統合に向け、3校の児童が仲良くなることや、学校統合への意識を高めることをねらい、2学期も次のように児童の交流活動を行っていく予定です。

○10/3(木)「1～4年生 3校なかよし会」 場所:上市中央小

…1・2年、3・4年に分かれて3校の児童が集まり、上市中央小児童の案内のもとで上市中央小の校舎の見学をしたり、3校の学校紹介クイズ、ゲーム等をして交流する。

○11/12(火)「3年生 3校合同校外学習」 場所:魚津消防署

…社会科の学習として、3校の児童が合同で消防署の施設見学をする。

○オンラインやビデオレター等で、学習発表や意見交換等を行う。(日時未定)

※この他にも、白萩西部小とは、「水泳教室」、「学校コンサート」、4年生「プラネタリウム鑑賞」、5年生「森林枝打ち体験」、6年生「上市高校とのふれあい交流活動」等で一緒に活動し、交流を深めていきます。

## 10月の主な行事予定

日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	火	1年ふるさと学習 PTA常任委員会 19:00	10	木	5年ふるさと学習
			11	金	陽南パトロール隊付添集団下校
2	水	1・2年健康運動能力向上支援事業 (リズム運動)	14	月	祝 スポーツの日
			16	水	学校訪問研修会のため 13:30 下校
3	木	3校なかよし会(上市中央小、白萩西部小との交流活動) 午前:1・2年 午後:3・4年	17	木	就学時健診 1～4、6年 12:20、5年 14:45 下校
7	月	研究会のため 1、2、3、5、6年 13:30 下校 4年 14:55 下校	22	火	研究会のため 13:00 下校
			23	水	5年森林枝打ち体験(予備日 28日)
8	火	ニッセイテクニカ後援講座 「KAMIICH 学びの教室」 秋の歯科検診	25	金	学校集金引落日
			30	水	学習発表会予行



学校だよりはホームページでも見ることができます。配布文書一学校だよりをクリックしてください。